

de ses nouvelles de temps à autre, et continue à s'améliorer.

*8° Tuberculose Tibio-Tarsienne.*

I Cas. Un enfant de 4 ans est ponctionné et injecté avec une aiguille hypodermique deux fois par semaine, ce qui occasionne très peu de douleurs. L'enfant est parfaitement guéri au bout d'un mois.

II Cas. Un garçon de 16 ans s'améliore considérablement après application de pointes de feu et injections pendant quinze jours pour une tuberculose du tarse. Il retourne chez lui pour continuer le traitement, il devait revenir s'il n'était pas guéri, et n'a pas été revu.

Ces quelques observations sont semble-t-il, assez concluantes par elles-mêmes. Le vieil axiome de la chirurgie ancienne : "Ubi pus, ibi evacua," reste vrai, comme le dit Calot, pour les abcès chauds, mais s'agit-il d'abcès froids, il perd aujourd'hui de sa valeur. Un traitement plus rationnel doit maintenant leur être appliqué, et la chirurgie moderne, en allant attaquer la tuberculose dans son propre milieu, sans le danger d'y apporter de nouveaux germes, est certainement destinée à rendre de grands services. La longueur du traitement est cependant un inconvenienc aux yeux de certains malades, ; mais pour ce qui est de la douleur elle n'est à redouter que dans les premières injections, les traitements subséquents étant peu douloureux.

